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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de março de *|DATE:Y|*
edição 803
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia:  Eletrobras | Mercado | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

INDICAÇÃO DE RODRIGO LIMP À PRESIDÊNCIA DA ELETROBRAS AGRADA O SETOR ELÉTRICO 

     Nestor Rabello e Leila Coimbra, da Agência iNFRA

Agentes do setor elétrico elogiaram a indicação de Rodrigo Limp para presidir a Eletrobras, ressaltando a capacidade técnica do atual secretário de Energia Elétrica do MME (Ministério de Minas e Energia) e, sobretudo, sua capacidade de articulação política. Ele substituirá o executivo Wilson Ferreira Jr., que renunciou ao cargo em 25 de janeiro. 
Limp é servidor de carreira da Câmara dos Deputados, onde atuou como consultor legislativo, foi diretor da ANEEL (Agência Nacional de Energia e Elétrica) e, no MME, tornou-se um importante articulador do governo junto ao Legislativo. Para executivos e agentes, essas passagens o credenciam para conduzir a Eletrobras em meio à discussão da capitalização da companhia no Congresso Nacional.
Confira abaixo a repercussão:
CEO da Engie Brasil, Maurício Bähr: “O Rodrigo Limp é a pessoa mais indicada para seguir o caminho desbravado por Wilson Ferreira Jr. na Eletrobras. É uma pessoa equilibrada e correta”.
Presidente da Comerc, Cristopher Vlavianos: “Limp é um profissional excepcional e uma pessoa idem. O desafio na Eletrobras será enorme, mas considerando o trabalho impecável feito pelo Wilson Ferreira Jr. até agora e o caminho que essa privatização terá que seguir daqui para frente no Congresso, onde as qualidades do Limp serão muito adequadas – sem querer ou não –, essa escolha da dupla Wilson/Limp é a complementaridade perfeita para esse caso tão complexo”.
Presidente da Delta Energia, Ricardo Lisboa: "Rodrigo Limp é um antigo conhecido de todo o setor de energia e teve uma  atuação primorosa tanto na ANEEL como, mais recentemente, no Ministério de Minas e Energia. Seu histórico demonstra que ele está preparado para mais esse grande desafio, focado na continuação da evolução dos indicadores da Eletrobras, bem como na busca pela capitalização e privatização da companhia”.
Presidente do Conselho da Enel, Mario Santos: “Considero Rodrigo Limp um jovem profissional talentoso, com grande capacidade de diálogo e hábil, e com competência comprovada por seu desempenho na ANEEL e no MME”.
Diretor-presidente da Jirau Energia, Edson Silva: “Considerando o momento de que a capitalização da Eletrobras precisa avançar, é uma ótima escolha. Ele é técnico, sereno e foi criado dentro do Congresso. Sabe como as coisas funcionam no Legislativo”.
CEO da Delta Energia Asset Management, Luiz Fernando Vianna: “A indicação do Rodrigo Limp à presidência da Eletrobras está harmonizada com o momento que passa a empresa. Limp reúne as condições para exercer a gestão da empresa, dando continuidade ao excelente trabalho do Wilson Ferreira Jr. e para conduzir o importante processo de privatização”.
Diretor-geral da ANEEL, André Pepitone: "Limp reúne atributos e qualidades únicos que o tornam uma das pessoas mais qualificadas para presidir o grupo Eletrobras neste momento. Por ter sido diretor da ANEEL, ele tem a visão do regulador . Por ser servidor de carreira da Câmara dos Deputados, ele possui o trânsito e a habilidade necessários para viabilizar a aprovação da capitalização da Eletrobras no Congresso, maior desafio que terá em sua gestão. Melhor escolha, impossível".
CEO da consultoria PSR, Luiz Barroso: “Profissional jovem, muito capacitado e hábil. Merece o voto de confiança e apoio do mercado”.
CEO da Thymos Energia, João Carlos Mello: “O Rodrigo Limp é um excelente nome para ocupar a presidência da Eletrobras neste momento tão importante para a empresa e o governo. Além de excelente técnico, também possui uma capacidade de articulação muito importante junto às instituições setoriais e ao Congresso. O desafio é grande, no entanto, acreditamos que é essencial para alavancar a empresa para o patamar de uma grande corporação para todos os brasileiros”.
Presidente da Abradee (Associação Brasileira das Distribuidoras de Energia), Marcos Madureira: “Acompanhamos com visão muito positiva a indicação do Limp para a Eletrobras. É um profissional que já tem uma experiência grande, desde a época que trabalhou para o próprio Congresso e depois na ANEEL. No MME, se envolveu bastante com o tema da privatização da Eletrobras. É alguém com grande capacidade de relacionamento e conhecimento técnico, que deve fazer um bom trabalho à frente da Eletrobras. Essa é a nossa expectativa”.
Presidente da Abeeólica (Associação Brasileira de Energia Eólica), Elbia Gannoum: “Considerei a escolha do Rodrigo Limp muito boa para a Eletrobras porque ele tem uma experiência muito importante na carreira, no Congresso, na ANEEL, e a Eletrobras está num momento crucial para a privatização. A escolha de Limp para exercer esse papel em Brasília, da privatização da Eletrobras, foi importantíssima. Olhei com muita alegria. É muito competente, preparado, alinhado com o ministro Bento e com o que queremos para o setor de energia".
Presidente da Abraget (Associação Brasileira de Geradoras Termelétricas), Xisto Vieira: “Consideramos o Rodrigo Limp um dos melhores quadros do setor elétrico brasileiro. É extremamente competente, tem escolaridade. Uma pessoa aberta ao diálogo e sempre buscando as melhores soluções técnicas e econômicas. Um nome excepcionalmente bom”.
Presidente da Abraceel (Associação Brasileira dos Comercializadores de Energia), Reginaldo Medeiros: "Limp é profissional extremamente capacitado, com grande interlocução com o setor e singular articulação no Parlamento. A pessoa certa para o complexo desafio de completar o processo de privatização da Eletrobras, tema discutido há quase um quarto de século e nunca concluído. Tenho certeza que Limp fará a diferença no desfecho positivo de um tema que já devia ter sido concluído há muito tempo".
Presidente da Abrace (Associação Brasileira dos Grandes Consumidores de Energia e Consumidores Livres), Paulo Pedrosa: “O foco agora é a capitalização. E o Limp é um profissional concursado, consultor legislativo da Câmara dos Deputados. Trabalhou em muitas medidas provisórias e projetos de lei lá dentro. Conhece e é respeitado pelos parlamentares e sabe como a Casa funciona. É uma pessoa muito próxima do ministro Bento e respeitada e ouvida pelo presidente da República. Ele pode fazer a diferença nesse momento da capitalização”.
Presidente do Conselho da Amazonas Energia, Gustavo De Marchi: “Será um desafio grande. Porém, Rodrigo Limp reúne a competência técnica e habilidade política necessárias para essa posição, principalmente para levar adiante o processo de capitalização da Eletrobras. Ele sempre foi um grande elo de ligação do MME com o Parlamento, até mesmo pela experiência dele como consultor legislativo da Câmara”.
voltar para o topo

MERCADO FINANCEIRO TEM REAÇÃO POSITIVA E AÇÕES DA ESTATAL SOBEM QUASE 5%

da Agência iNFRA

A notícia da indicação de Rodrigo Limp ao comando da Eletrobras animou o mercado financeiro. Analistas de instituições financeiras destacaram seu currículo no setor elétrico e apontaram que sua habilidade política pode contribuir para a capitalização da companhia.
Essa leitura levou as ações da companhia a fecharem o pregão de quinta-feira (25) com uma alta de 4,96%.
“Ele tem profundo conhecimento do setor depois de atuar como diretor da ANEEL e como secretário no Ministério de Minas e Energia. Mais importante, acreditamos que ele não só possui as credenciais para a função, como tem conexões no governo e com parlamentares, uma importante habilidade para a privatização”, disse o JP Morgan, em relatório.
Limp foi consultor legislativo da Câmara dos Deputados, onde tramita a Medida Provisória da Capitalização da Eletrobras (MP 1.031). A experiência recebeu atenção especial do banco Goldman Sachs, que disse: “Acreditamos que isso vai facilitar a comunicação entre governo, Congresso e Eletrobras, num momento em que a capitalização pode ser votada”.
Já o Bank of America apontou para a experiência de Limp no setor elétrico e seu currículo acadêmico diversificado. Além disso, a instituição destacou que ele “está envolvido com o processo de privatização desde as discussões iniciais”.
Por outro lado, o banco Safra ressaltou que a carreira de Limp foi focada em aspectos regulatórios do setor e acredita que uma posição executiva pode representar um grande desafio para ele. Em seu relatório, contudo, diz que Limp “tem um bom conhecimento dos processos do governo, o que pode ajudar nas negociações da privatização com o Congresso”.
O BTG Pactual compartilha da mesma visão, afirmando que Limp tem o conhecimento regulatório e político para contribuir com o processo de capitalização. “O foco é aprovar a medida provisória ”, disse o banco, em documento.
Escolha do governo
As instituições financeiras relevaram o fato de Limp ter sido uma escolha do governo, e não da empresa contratada pela Eletrobras para chegar a um substituto do executivo Wilson Ferreira Jr., que renunciou ao posto de CEO.
Foi o caso do Bradesco, que elogiou a escolha. “Enquanto uns apontam que a indicação pode ser negativa para a governança corporativa da Eletrobras, nós não poderíamos estar mais satisfeitos. Avaliamos que a governança está preservada e o governo está mandando uma nova mensagem de que está totalmente focado na privatização da Eletrobras”, disse.
“A indicação de Limp dialoga diretamente com o desafio de um cenário ‘tudo ou nada’. Ou a medida provisória da privatização é aprovada até junho, ou a Eletrobras continua uma estatal enquanto entramos no cenário incerto das eleições de 2022”, completou.
                                                                                                     voltar para o topo

Newave - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) abriu a Tomada de Subsídios 5/2021 para discutir o uso de nova versão do modelo computacional Newave (versão 27.0.1), no âmbito do planejamento e da programação da operação do SIN e do cálculo do PLD. Intercâmbio de documentos até 26 de abril. 
Constrained-off - A ANEEL abriu a Tomada de Subsídios 4/2021 para o aprimoramento da regra de comercialização a ser utilizada para apuração da restrição de operação por constrained-off de usinas eolioelétricas com energia comercializada por meio de contratos de comercialização de energia no ambiente regulado por disponibilidade e contratos de energia de reserva. Intercâmbio de documentos até 12 de abril. 
Sistemas isolados - A ANEEL publicou Aviso de Convocação do Leilão de Geração 3/2021 para Suprimento aos Sistemas Isolados, de 2021. O leilão será realizado no dia 30 de abril.
Assembleia - A Eletrobras publicou edital de convocação da 61ª Assembleia Geral Ordinária, que será realizada em 27 de abril de 2021.
Carvão - Portaria 504 do Ministério de Minas e Energia prorrogou por 30 dias o prazo da Portaria 461/GM/MME, para que a Secretaria de Geologia, Mineração e Transformação Mineral e a Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético apresentem o detalhamento do Programa Para Uso Sustentável do Carvão Mineral Nacional.
Transmissão - A ANEEL negou provimento ao pedido de medida cautelar interposto pela Abrate (Associação Brasileira das Empresas de Transmissão de Energia Elétrica) em face da Resolução Homologatória 2.724/2020, referente a homologação de despesas. 
Distribuição - Despacho 794 da diretoria da ANEEL reconheceu o cumprimento, por parte das distribuidoras, dos limites de Duração Equivalente de Interrupção de Origem Interna por Unidade Consumidora e de Frequência Equivalente de Interrupção de Origem Interna por Unidade Consumidora referente ao ano de 2019.
UFV - A ANEEL autorizou a Voltalia Energia do Brasil Ltda a implantar e explorar UFVs sob o regime de Produção Independente em Serra do Mel (RN). 
UHE - A ANEEL revogou despacho que conferiu o registro à Statkraft Energias Renováveis S/A e à Energest S/A para elaboração dos estudos de viabilidade técnica da UHE Porto Galeano, em Três Lagoas (MS). 
EOL - A ANEEL liberou para testes três unidades, somando 12,6 MW, da EOL Aventura IV, em Touros (RN); e uma unidade de 4,2 MW da EOL Ventos de São Januário 10, em Campo Formoso (BA), para operação comercial. 
Comitê - Decreto 10.659 instituiu o Comitê de Coordenação Nacional para Enfrentamento da Pandemia da Covid-19.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participa da reunião do Conselho de Administração Brasil-Itaipu, às 9h, em Foz do Iguaçu (PR).
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, participa, às 10h, da reunião do Fórum de Dirigentes de Agências Reguladoras.
 
iNFRADebate - O Novo Marco Legal do Gás Natural: avanços e desafios para a próxima década no Brasil. Leia artigo do advogado Renato Fernandes de Castro no Portal da iNFRA. 
 
Conselheiro da Eletrobras renuncia - A Eletrobras informou em Comunicado ao Mercado, na quarta-feira (24), que Mauro Gentile Rodrigues Cunha, conselheiro de Administração e coordenador do Comitê de Auditoria e Risco Estatutário da companhia, renunciou ao cargo em ambos os colegiados, após a indicação do secretário de Energia Elétrica do MME (Ministério de Minas e Energia), Rodrigo Limp, para a presidência da companhia. 
 
Consumo de energia - O consumo de energia elétrica registrou alta de 1,5% na primeira quinzena de março, em relação ao mesmo período em 2020, com 65.689 MW médios. No ACL (Ambiente de Contratação Livre), a alta foi de 6,3%, enquanto o ACR (Ambiente de Contratação Regulado) registrou queda de 0,7% na comparação anual. Segundo dados preliminares da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), excluindo o efeito da migração dos consumidores do ambiente regulado para o livre, o ACR apresenta alta de 1,4%, e o ACL, alta de 1,5%.
 
Geração elétrica - A geração de energia elétrica totalizou 69.992 MW médios na primeira quinzena de março. Segundo a CCEE, as fontes eólicas cresceram 117,1%, seguido das térmicas (36,6%) e fotovoltaicas (18,2%). As hidrelétricas registraram queda de 7,8%. O relatório completo está neste link. 
 
Geração solar - A região Nordeste registrou novo recorde de geração instantânea solar fotovoltaica de 2021. De acordo com o ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico), o montante alcançou 1.587 MW nesta quarta-feira (24), às 12h19. O último pico de geração solar tinha sido registrado em 13 de março, com 1.561 MW.
 
IPCA-15 - O IPCA-15 (Índice Nacional de Preço ao Consumidor Amplo 15) de março teve elevação de 0,93%, o maior resultado para o mês desde 2015 (1,24%). No acumulado em 12 meses, a alta é de 5,52%, ante os 4,57% registrados no período anterior. O grupo de transportes teve alta de 3,79%, o maior impacto e variação do mês (0,76 p.p), com destaque para a alta nos preços dos combustíveis (11,63%). O grupo habitação, segundo maior impacto (0,11 p.p) apresentou variação de 0,71%, com destaque para gás de botijão (4,6%). A energia elétrica registrou variação positiva de 0,05%.
 
Eficiência energética - O Brasil, por meio do Ministério de Minas e Energia, confirmou apoio à iniciativa do Reino Unido de dobrar, até 2030, a eficiência energética dos principais produtos consumidores de energia vendidos globalmente: motores elétricos, iluminação, condicionadores de ar e refrigeradores. Mais informações estão neste link. 
 
Licenciamento ambiental - A CMADS (Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável) da Câmara dos Deputados aprovou, nesta quinta-feira (25), substitutivo ao PL (Projeto de Lei) 2.942/2019, do Senado, que permite o reaproveitamento de dados de licenciamentos ambientais anteriores para casos de empreendimentos ou atividades na mesma região, considerando o tempo decorrido entre a coleta e o novo empreendimento. 
 
Riscos ambientais - O Instituto Escolhas lançou, nesta quarta-feira (24), o estudo “Matriz de Riscos: um caminho para os bancos incorporarem o meio ambiente em seus financiamentos”. O documento aponta que as usinas hidrelétricas são as que possuem maior número de riscos ao meio ambiente, seguidas das termelétricas a gás natural e, em seguida, eólicas, condição que deve ser levada em consideração nos financiamentos. 
 
Leilão Chesf - A Chesf realiza seu primeiro leilão de certificados de energia renovável. Mais informações estão no site.
 
Conselho da Petrobras - O Conselho de Administração da Petrobras elegeu, na quarta-feira (24), Salvador Dahan para o cargo de diretor-executivo de Governança e Conformidade, a partir de 1º de maio. 
 
Exploração e produção - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) aprovou, nesta quinta-feira (25), a realização de consulta e audiência públicas sobre a revisão da Resolução 37/2015, sobre fiscalização de exploração e produção de petróleo e gás. Mais informações estão no site.
 
Audiência pública ANP - A ANP realiza hoje (26), às 14h, a Audiência Pública 2/2021, para obter subsídios e informações adicionais sobre minuta de resolução que trata das especificações do querosene de aviação JET-A e JET A-1, dos querosenes de aviação alternativos e do querosene de aviação C (JET-C). A transmissão será feita neste link. Mais informações estão no site.
 
Usinas solares - A TIM e a Enel X Brasil anunciaram o início das obras para construção de duas novas usinas solares no Brasil. Os empreendimentos ficam localizados em Ibititá e América Dourada (BA), com capacidade somada em 9.919 MWp (megawatt-pico). A expectativa é de que as plantas estejam em operação a partir do segundo semestre deste ano.
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Governo indica secretário de Minas e Energia para o comando da Eletrobras
Em resposta, um dos conselheiros da estatal renunciou ao cargo. (Folha de S.Paulo, O Globo)
______________________________
Perfil de novo presidente da Eletrobras traz alívio ao setor elétrico e mercado
Havia um temor de que o governo optasse por uma indicação política ou por um militar. (Valor)
______________________________
Limp vence disputa em reunião tensa do conselho da estatal
O conselho de administração da Eletrobras estava entre dois nomes, mas venceu o indicado do governo. (Valor)
______________________________
Mauro Cunha critica falta de experiência em gestão
Representante dos minoritários no conselho da Eletrobras deixou o cargo após escolha de Rodrigo Limp para presidir a estatal. (Valor)
______________________________
Falta de experiência levou recrutadora a rejeitar nome de novo presidente da Eletrobras
A empresa Korn Ferry foi contratada para buscar um substituto para Wilson Ferreira Junior, mas o próprio governo escolheu Rodrigo Limp; no entanto, escolha agradou ao mercado. (Estadão)
______________________________
Mercado tenta manter intacta MP da Eletrobras
Investidores temem que mudanças atrasem tramitação. (Valor)
______________________________
Sentença afasta ICMS sobre consórcio de geração de energia
Juiz entendeu não haver incidência do imposto quando o próprio consumidor gera a energia elétrica que consumirá. (Valor)
______________________________
Trocas de prefeitos geram perda à Equatorial
Retorno das medidas de restrição à circulação em meio ao combate à pandemia não deve ter fortes impactos nas atividades da companhia este ano como em 2020. (Valor)
______________________________
Petrobras vende refinaria na Bahia para fundo árabe por US$ 1,6 bi
Venda para o fundo Mubadala ocorre na reta final da gestão Castello Branco, que pretendia privatizar oito refinarias. (O Globo)
______________________________
Para analistas, troca na diretoria da Petrobras é ‘normal’
No mercado, visão é que eventual mudança na autonomia da empresa seria barrada pelo conselho de administração e pelos próprios mecanismos de controle internos. (Valor)
______________________________
Congresso turbina emendas e aprova Orçamento que tira verba da Previdência
Pressão por obras eleva cota parlamentar para R$ 49 bi, valor que será recorde se aplicado; Censo perde mais recursos. (Folha de S.Paulo, Estadão, O Globo)
______________________________
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